

“ Je sais aussi avec quel succès et quelle sollicitude paternelle votre évêque actuel, si aimable et si distingué, s'efforce de les maintenir et de les développer, et en particulier comme il s'est identifié avec l'œuvre de l'éducation et le soin de la jeunesse catholique.

“ C'est à l'action de ces institutions de charité, que votre ville et cette Province doivent d'être exemptes du paupérisme officiel, qui trop souvent suit de près notre civilisation moderne. Je ne puis que louer et admirer la sage économie politique qui porte votre Gouvernement à employer, pour le bien général d'un peuple chrétien, l'action salutaire qui n'appartient qu'à la religion. Dans d'autres contrées, j'ai vu des hommes d'Etat dévorés par la passion d'exclure des institutions sous leur contrôle l'influence de la religion, et j'ai vu avec peine les tristes conséquences de ces tentatives, aussi opposées à la raison qu'au christianisme. Des dépenses toujours croissantes, la complète démoralisation des pauvres, la création du paupérisme, comme caste distincte, dégradée, et mise en dehors de la douce influence des affections de la famille, tels sont quelques-uns des résultats de cette charité froide et officielle.

“ Je félicite le peuple de cette Province de ce que la Législature a conservé tant de traditions inappréciables de la politique chrétienne, et je prie pour que les trois grandes forces sociales, la Religion, la Loi et l'Education, ne soient jamais séparées, mais continuent de travailler de concert pour le bien commun de la société.

“ Je ne doute aucunement que cet heureux résultat ne soit assuré, aussi longtemps que les catholiques du Canada, quel que soit le parti politique qu'ils croient pouvoir suivre, obéiront aux sages conseils qui leur ont été récemment adressés par leurs Evêques, parlant tous de concert, dans leur Lettre pastorale du 11 octobre dernier.

“ Dans ce document, vos Evêques vous enseignent, ainsi qu'il convient à des évêques, la véritable doctrine, telle qu'elle est proposée par l'Eglise catholique ; mais, suivant l'exemple du Saint Siège, ils s'abstiennent de désigner les personnes ou les partis politiques.

“ Relevant une erreur dans laquelle quelques-uns étaient tombés par rapport à un document qu'ils avaient publié il y a quelque temps, ils s'expriment ainsi :